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COMMUNE  DE
COLLONGES-SOUS-SALÈVE

Chères collongeoises,
Chers collongeois,

L'année scolaire s'est achevée et les vacances bien méritées 
sont là. Quelle joie de voir les enfants enthousiastes 
pendant les olympiades !  Et quelle joie de vous avoir 

retrouvés nombreux aux événements qui ont animé notre 
printemps et ce début d’été : Histoires de frontières, la Fête de la 
musique, Festiv’été Junior, les kermesses et fêtes d’école. 

D’autres moments de rencontre nous attendent encore : la 
Fête nationale, la rentrée scolaire, le forum des associations, 
le repas des Aînés et, bien sûr, le retour attendu de notre 
traditionnelle Foire de la Sainte-Barbe.
Depuis notre prise de fonction en mars, l’équipe municipale 
est pleinement mobilisée. Avec discrétion et détermination, 
nous agissons pour défendre les valeurs et les intérêts de notre 
commune.

Malgré les recours et les tentatives d’obstruction, élus et 
agents partagent une volonté commune : assurer la continuité 
et la qualité du service public.

La situation financière, déjà préoccupante lors de la 
préparation du budget, a été confirmée par un audit 
indépendant que nous avons sollicité. Le diagnostic est clair 
et sans détour : notre commune traverse une crise financière 
grave. Face à ce constat, nous faisons preuve de résilience et 
mettons tout en œuvre pour maîtriser les dépenses, redresser 
nos comptes et, le plus rapidement possible, retrouver une 
capacité d’action qui permettra de relancer les projets en 
pause.

Je vous remercie pour votre confiance et votre soutien.

Votre dévouée
Brigitte Gondouin

Maire de Collonges-sous-Salève

BULLETIN 
MUNICIPAL
été 2025
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Comprendre la situation 
financière de la commune
Face à une situation budgétaire préoccupante, Mme la Maire a sollicité un audit 
financier indépendant, présenté publiquement le 26 juin 2025. 
Ce diagnostic sans appel révèle une épargne quasiment épuisée et un niveau 
d’endettement critique. Retour sur les éléments clés du rapport et les mesures 
envisagées pour redresser la situation

COMMENT FONCTIONNE LE BUDGET D'UNE COMMUNE ?

Tout d’abord il est important de rappeler que, contrairement à l’Etat, les collectivités sont sujettes 
à des règles budgétaires strictes qui sont censées réduire le risque de mauvaise gestion des 34 000 
collectivités françaises, ces règles prudentielles sont les suivantes :

• Le budget est obligatoirement voté en équilibre
• Les emprunts ne peuvent pas financer les dépenses courantes de fonctionnement
• La commune n’a pas de compte bancaire : tous les fonds sont gérés dans les comptes du 

Trésor Public

Le budget des communes est séparé en deux parties : le fonctionnement et l’investissement :

LE FONCTIONNEMENT
Dépenses : il s’agit des dépenses courantes 
de la collectivité (eau, électricité, chauffage, 
achats, assurances, salaires du personnel 
communal, locations, etc.)

Recettes : les impôts locaux, les aides de 
l’État ou du Département et les recettes liées 
au fonctionnement des services publics, 
comme notamment la participation des 
familles au coût des repas de la cantine 
scolaire, les locations de la salle des fêtes ou 
de places de parking, etc…

L'INVESTISSEMENT
Dépenses : cette section correspond à 
l’ensemble de la réalisation de projets 
de la commune, comme la création 
d’infrastructures ainsi que les dépenses 
importantes de réparation ou d’entretien du 
patrimoine de la commune. Il s'agit aussi du 
remboursement du capital de la dette.

Financement : deux possibilités ; 
1. Autofinancement par l’épargne brute 
constituée par la commune
2. Par l’emprunt auprès des banques
3. Les subventions ou les cessions
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QUELLES ÉVOLUTIONS DES DÉPENSES
& RECETTES COURANTES DE FONCTIONNEMENT ?

Entre 2019 et 2022, les dépenses courantes ont été marquées par une relative stabilité, avec une 
moyenne de 3,5 millions d'euros par an, tout comme les recettes courantes, avec environ 4,7 millions 
d'euros par an. Cela a permis de dégager une épargne d'environ 1,2 million d'euros chaque année.

En 2022, la commune n’a pas comptabilisé dans les temps une recette très importante, 
le « fonds genevois », d'environ 1,5 million d'euros. La mairie l’a comptabilisé deux fois 
l’année suivante.

Cette erreur a eu pour conséquence d’améliorer de manière illusoire la santé financière de la 
collectivité en 2023. Elle s’est accompagnée de décisions qui ont impacté significativement 
la situation financière de la commune :

▷Hausse des charges courantes : +647 K€ par rapport à la période précédente (électricité : 
+140 K€ ; entretien des bâtiments et autres biens communaux : +171 K€ ; frais d’entretien, 
études, publications, etc.)

▷Hausse des charges de personnel : +639 K€ par rapport à la période précédente. Cette hausse 
est portée notamment par le coût de la direction générale, représentant 25 % de l’augmentation, 
ainsi que par les recrutements importants opérés dans les services techniques et à l’accueil de 
la population.

Si certaines charges étaient inévitables, d’autres reflètent des choix de gestion. Bien que certains 
besoins aient été avérés et que certaines dépenses aient été contraintes, comme notamment la 
hausse du prix de l’énergie (électricité) suite à l’invasion de l’Ukraine par la Russie, les impacts 
financiers liés à des choix de la gestion communale auraient dû être mesurés en amont, ce qui aurait 
permis d’éviter la dégradation financière actuelle. 

Le taux d’épargne brute de la commune, qui était très favorable jusqu’en 2022, s’est détérioré 
sous le coup de l’augmentation des charges de fonctionnement à compter de 2023.

La santé de la collectivité s'analyse au moyen de deux indicateur clés :

1. L’épargne brute (en %)
Elle exprime la capacité de la commune à épargner ses ressources afin de réaliser les projets 
d’investissement. C’est la différence entre les recettes réelles et les dépenses réelles de 
fonctionnement. Le taux d’épargne se calcule quant à lui par le rapport épargne brute / recettes 
réelles de fonctionnement.

2. Le ratio de capacité de désendettement (en années) : 
Il mesure l’endettement de la commune, et donc sa capacité à mobiliser de l’emprunt pour financer 
les investissements. La capacité de désendettement est le rapport entre l’encours de dette / l’Epargne 
brute. La capacité à lever de la dette dépend donc fortement du niveau d’épargne.
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Évolution des charges et produits de fonctionnement ( en k€ )

Correction imputation du fonds genevois 2022 en 2023

baromètre du taux d'épargne brute

   25,8%          25,7%     25,9%        -6,6%    26,8%          5,3%

   25,8%          25,7%           25,9%              27,5%             4,9%                5,3% 

Produits de fonctionnement Charges de fonctionnement Épargne brute

2019            2020       2021  
 

2022            2023   2024   

baromètre du taux d'épargne brute

2019            2020       2021  
 

2022            2023       2024   

QUELLE AURAIT ÉTÉ LA CAPACITÉ D’INVESTISSEMENT 
DE LA COMMUNE SI LA SITUATION FINANCIÈRE 
N’AVAIT PAS DÉRAPÉ ?

En 2020, la capacité d’investissement de la commune s’élevait à 11,7 millions d'euros, après 
intégration de la FCTVA* et des subventions. Au 31 décembre 2024, la commune avait déjà consommé 
7 millions d'euros, soit un reste disponible de 4,7 millions d'euros.

La dégradation de la situation financière constatée depuis 2023 ne permet plus 
aujourd’hui de financer de gros investissements.

Le non-contrôle systématique des dépenses en fin d’exercice a induit un effondrement du 
taux d’épargne qui est passé de 25,8% en 2019 à 5,3% en 2024, et qui ne permet plus aujourd’hui 
d’investir.

*FCTVA : « fonds de compensation de la TVA » versé aux communes pour neutraliser la part de TVA des investissements réalisés
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en € 2019 2020 2021 2022 2023 2024 TOTAL

Extension du cabinet 
médical 85 421 44 230 1 124 470 1 258 232 2 512 353

Travaux rue Verdi - 
Rte de Bossey 472 665 251 578 724 243

Restructuration du 
GS PERRAULT 877 501 877 501

Acquisitions de terrains 254 647 342 583 597 230

Ecoles (maternelle, 
primaires) 33 035 20 678 35 713 28 767 118 193

Pistes cyclables 27 647 2 160 526 752 556 559

Panneaux (groupe scolaire, 
voirie, stade de foot etc.), 
sécurisation anti-franchissement, 
remplacement poteau incendie

169 583 21 591 3 972 15 189 18 813 93 536 322 684

Balayeuse 156 904 156 904

Véhicules 51 243 9 500 96 369 157 112

Aménagement Drize 
et Aire de jeux 45 570 18 632 120 030 2 161 186 393

Système de 
vidéosurveillance 23 651 5 220 138 683 167 554

Réhabilitation de la 
place du marché 276 660 276 660

Voici le détail de ces investissements entre 2019 et 2024 :

LES IMPACTS SUR LE PROJET DE L’ÉCOLE CHARLES PERRAULT
Le coût brut du projet de construction est estimé à 12 millions d'euros. Une fois les aides envisagées  

déduites (subventions de l’État, de la Région et du Département), le coût réel de ce projet pour la 
commune est d'environ 6 millions d'euros.

En 2020, le projet d’école était encore finançable, avec un reste de capacité mobilisable de 5,2 
millions d'euros pour financer d’autres projets. Or, la dégradation de la situation financière constatée 
en 2023 ne permet plus aujourd’hui de financer le projet de l’école en l’état. La commune ne 
disposant d’aucune marge de manœuvre, elle va devoir redresser son niveau d’épargne pour réaliser 
de nouveaux projets dans les années à venir.

LES PERSPECTIVES POUR UN MEILLEUR AVENIR
À ce stade, la collectivité ne pourrait réaliser aucun projet dans les années à venir si le niveau 

d’épargne n’est pas redressé. Dans une telle situation financière, la commune n’a pas le choix, elle 
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QUESTIONS DES COLLONGEOIS

Est-ce que cela signifie que le projet de réhabilitation du groupe scolaire s’arrête ? 

NON ! Le Projet a été mis en pause le temps de faire l’audit. Désormais nous savons 
que nous devons faire face à une grave situation financière et dans le même temps, 
nous devons accueillir nos enfants dans de bonnes conditions. Nous allons donc re-
prendre le projet afin de trouver la meilleure solution possible. D’ici là nous allons 
entreprendre des travaux d’entretien dès cet été.

On dit que la commune est la 3e  plus riche de France, est-ce vrai ? 

NON. Comme d'autres communes de Haute-Savoie, Collonges-sous-Salève figure par-
mi les premières du classement national en termes de revenu moyen des habitants. 
Mais attention : cela ne signifie pas que la commune est riche. En réalité, Collonges 
se classe seulement 63e rang des communes haut-savoyardes pour les recettes de 
fonctionnement par habitant. 

Les banques ont-elles financé la commune ? 

OUI. Les banques étudient les comptes produits par les collectivités pour évaluer leur 
santé financière. Une erreur comptable importante ayant été commise par la Com-
mune en 2022 et régularisée en 2023, cela a artificiellement amélioré la santé finan-
cière de la commune. Une fois l’erreur d’inscription budgétaire de 2023 corrigée, il 
apparaît que la commune n’avait en réalité aucune capacité d’emprunt.

La minorité municipale a-t-elle raison de s'attaquer aux décisions prises ?

La liberté d'expression est fondamentale. Toutefois, elle ne peut se faire au détriment 
de la vérité et du respect. Malheureusement aujourd'hui, y compris dans cette édition, 
les affirmations sont souvent infondées.

doit impérativement consolider sa situation financière sur plusieurs exercices annuels.

Ainsi, en retrouvant le niveau d’épargne de 1,2 millions d'euros par an, la commune pourra 
continuer à porter les projets en cours, réaliser de nouveaux projets, et lever un nouvel emprunt 
afin de réaliser le projet d’école ! Cependant, le nombre de projets structurants après réalisation de 
l’école, une fois les marges reconstituées, sera limité. La commune devra donc aussi se désendetter 
avant de relancer de nouveaux projets structurants. C’est le défi collectif qui attend Collonges-sous-
Salève pour préparer un avenir meilleur..

La vidéo de présentation de l'audit finançier est disponible sur le site de la mairie 
https://youtu.be/d0Dk_MEumVI
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▷Brigitte Gondouin, maire de Collonges-sous-Salève avec les policiers municipaux 
Jean Ameline et Gregory Gadou.

▲ Gérard Baron, 3e adjoint en charge de la mobilité de l'environnement et de la 
communication avec ses binômes Mathieu Brandtner et Sarah Berndt au conseil 
municipal, sur la piste cyclable avec les agents Charlotte Galy et Pierre-Olivier Jay.

Une nouvelle
équipe municipale
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▲ Philippe Chassot, 1er adjoint et son binôme au conseil municipal Nathalie 
Corvaïa au service urbanisme avec les agents Nicolas Lambert et Sonia 
Briffaz.
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▲ Valerie Madala, 6e adjointe en charge de l'évènementiel et des associations 
accompagnée de l'agent Maeva Bourguignon lors de Festiv'été junior le 11 juin 2025. 

▲ Danielle Thevenoz, 2e adjointe en charge des affaires scolaires, périscolaires et 
extrascolaires accompagnée de Sylvie Rauffet, bibliothécaire et de la bénévole 
Françoise Verdonnet.
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▲ Bernard Gachet, 5e adjoint en charge 
des travaux, accompagné de Sylvain 
Kervinio, responsable des services 
techniques.

▼ Bénédicte George, 4e adjointe en 
charge des finances, accompagnée 
de Brigitte Gondouin, maire de 
Collonges-sous-Salève.
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Par respect de la vie privée, ne sont mentionnées ici que les naissances dans les familles 
et les mariages des personnes ayant donné leur autorisation à la mairie. 

L’État reconnaît les inondations du 
9 juin comme catastrophe naturelle

Après les pluies diluviennes et inondations du 9 juin 2024, 

le dossier aussitôt élaboré par la mairie n’avait pas permis 

la reconnaissance d'état de catastrophe naturelle pour notre 

commune.

Un deuxième dossier, plus documenté, avait alors été déposé 

courant de l’automne dernier auprès de la sous-préfecture.

Notre députée, Virginie Duby-Muller, n’a pas ménagé ses efforts 

auprès des ministres de l’intérieur successifs, Gérald Darmanin 

puis Bruno Retailleau, pour défendre ce nouveau dossier.

Ses efforts n'ont pas été vains puisque, grâce à son intervention, 

l’état de catastrophe naturelle a été reconnu par l'arrêté publié le 

24 mai 2025 pour notre commune. 

Merci Madame la Députée.

N
a

is
sa

nc
es

M
a

ria
g

es

Du 1er décembre 2024 au 31 mai 2025, nous avons eu le plaisir d’accueillir 19 
naissances et de célébrer 6 mariages à Collonges-sous-Salève.

Chloë ELIUS SELIUS MUNOZ née le 3 décembre 2024
Manoa LATOUR né le 20 décembre 2024
Romy SPIEL née le 3 janvier 2025
Sienna OCCANSEY SAMBA née le 14 janvier 2025
Sarah CHAUTRU QU née le 28 février 2025
Augustin DALLEVET né le 21 avril 2025
Lynn DIGOIN née le 1er mai 2025

Alexandre SINKOVEC et Paola GONZALEZ CORTES le 30 décembre 2024
Vanessa SIFFREDI et Florian DILLER le 30 décembre 2024
Yona RAMBAUT et Atdhe SULEMANI le 1er février 2025
Rudy MAKOONA et Marie DIMBA le 1er février 2025

État Civil
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Tous Cap poursuit son engagement 
pour la santé des seniors

L’association Tous Cap propose des activités sportives 

adaptées à une grande diversité de publics : enfants, 

seniors et personnes en situation de handicap. 

En 2024 et 2025, des ateliers gratuits centrés sur 

l’équilibre des séniors ont été organisés à la salle 

omnisports de Collonges-sous-Salève, grâce au soutien 

financier du Centre hospitalier d’Annecy. Ces ateliers 

prennent désormais fin dans notre commune, mais se 

poursuivront dans d’autres localités. 

Bonne nouvelle pour les participants du premier cycle : 

une nouvelle activité leur est proposée à 

Collonges. Il s’agit de l’atelier post-équilibre, 

cette fois-ci payant. Eva, animatrice des 

sessions de 2024, témoigne : « Nous constatons 

de vrais progrès chez les participants entre le 

début et la fin de l’année. » 

Ces ateliers sont enrichis par l’intervention de 

professionnels, tels que des ergothérapeutes 

ou des nutritionnistes, qui apportent des 

connaissances complémentaires pour allier 

pratique sportive et bien-être global.

Un illustre Collongeois 
au musée du quai Branly

Marcel Griaule, figure fondatrice de l’ethnologie française, est 

actuellement à l’honneur au musée du quai Branly – Jacques Chirac, à 

Paris, avec l’exposition « Mission Dakar-Djibouti : contre-enquêtes ». 

De 1931 à 1933, Griaule mena une mission ethnographique d’envergure 

à travers 14 pays d’Afrique, récoltant objets, témoignages et savoirs 

qui constituent aujourd’hui le cœur des collections africaines du musée 

de l’Homme puis du quai Branly. Cette expédition posa les bases d’une 

nouvelle manière de « faire de l’ethnologie ». 

Ce pionnier de l’anthropologie, dont le petit-fils Luc Franzoni réside à 

Collonges, vécut lui-même à la Prasle, sur notre commune. Une belle 

occasion de redécouvrir cette personnalité à travers une exposition 

qui interroge, éclaire et donne à voir autrement l’histoire des savoirs 

ethnographiques. 

Exposition visible jusqu’au 13 octobre 2025, à Paris.
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 Moustique tigre : soyons tous vigilants !
Le moustique tigre (Aedes albopictus) est désormais 

bien installé dans l’ensemble des 12 départements 

de la région Auvergne-Rhône-Alpes. En 2024, 

127 nouvelles communes ont été colonisées, et 

plus d’un quart des communes régionales sont 

désormais concernées. À la clé : des nuisances… 

mais surtout un risque sanitaire, en raison de sa 

capacité à transmettre des virus tels que la dengue, le 

chikungunya ou le Zika. 

Dans notre région, 274 cas importés ont été recensés 

en 2024, entraînant 72 interventions de lutte 

antivectorielle, dont deux cas autochtones confirmés 

à Montélimar. 

Le moustique tigre se développe dans de petits volumes 

d’eau stagnante, souvent invisibles : coupelles, gouttières 

bouchées, jeux d’enfants, arrosoirs, bâches, etc. La 

lutte est donc entre nos mains : chacun peut agir en 

supprimant les gîtes larvaires autour de chez soi, de 

façon régulière. 

Les communes, en lien avec l’ARS et les départements, 

assurent la coordination locale et peuvent intervenir en 

cas de prolifération. Votre rôle est essentiel : une vigilance 

partagée et continue est la meilleure arme contre sa 

propagation. Pour signaler la présence du moustique tigre, 

rendez-vous sur www.signalement-moustique.fr.

Les chenilles processionnaires du pin et du chêne sont 

bien présentes dans notre région. Leurs poils urticants 

représentent un risque pour la santé humaine et animale 

(réactions allergiques, irritations, etc.), tout en fragilisant 

les arbres qu’elles colonisent. Afin d’assurer une gestion 

raisonnée de ce phénomène, la commune invite les habitants 

à signaler toute présence de nids ou de chenilles. L’objectif 

n’est pas l’éradication de l’espèce – 

qui fait partie de notre écosystème 

– mais une intervention ciblée en 

fonction du contexte et des risques. 

Chaque signalement est étudié par 

un référent local, qui décide de la 

réponse appropriée : destruction, 

prévention ou non-intervention. Ces données permettent 

également d’alimenter la recherche scientifique et de mieux 

suivre l’évolution des populations face au changement 

climatique. Pour participer, rendez-vous sur la Plateforme 

de Signalement des chenilles processionnaires : www.

signalement-chenilles.fr : Un geste simple, utile à tous pour 

préserver notre santé… et nos arbres.

Chenilles processionnaires : 
Attention aux poils urticants !
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Etat Civil

Des nichoirs pour le retour 
du Petit-Duc scops au pied du Salève

Disparu de notre région depuis des 

décennies, le Petit-Duc scops — un petit 

hibou migrateur au chant flûté bien 

reconnaissable — a été entendu à plusieurs 

reprises ces deux dernières années au pied du 

Salève. Forts de ces observations rares, deux 

jeunes ornithologues, Noah Clerc et Pierre-

Gunter, ont lancé un projet pour favoriser son 

retour et sa reproduction sur notre commune. 

Avec le soutien du Groupe des Jeunes 

Ornithologues de Genève, huit nichoirs ont 

été construits et cinq d’entre eux ont été 

installés en avril 2025 sur la commune. 

Ce geste simple, mais essentiel, vise à pallier le manque de vieux arbres à cavités, indispensables à la nidification 

de l’espèce. Les habitants sont invités à participer ! Si vous entendez ou observez un Petit-Duc, de jour comme de 

nuit, transmettez vos observations à la commune et nous les transmettrons au groupe d'orthinologue. Ensemble, 

faisons du Salève un refuge pour cette espèce attachante et menacée.

Frelon asiatique : 
une surveillance renforcée en été

L’été marque une activité intense pour les frelons asiatiques (Vespa velutina nigrithorax), qui chassent activement 

les abeilles et autres pollinisateurs. Une seule colonie peut consommer jusqu’à 11 kg d’insectes par an. Leur présence 

est donc préoccupante pour la biodiversité, mais aussi pour la sécurité : leurs piqûres sont douloureuses et les nids 

peuvent abriter des milliers 

d’individus. Le frelon asiatique 

se distingue par sa couleur plus 

sombre que le frelon européen. 

Si vous repérez un nid à 

Collonges-sous-Salève, prenez 

une photo et signalez-le sur www.

frelonsasiatiques.fr, ou contactez la 

mairie.

▲ Photo Chris Venetz
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Face aux fortes chaleurs, la commune se mobilise

Compostage collectif : rappel des consignes
Des points de compostage publics sont à 

votre disposition dans plusieurs lieux de 

la commune : 

▶sur le Bas-Collonges, route de Rozon 

( près du fleuriste Brin d'herbe ) 

▶ Route du Fer à Cheval près du Petit 

théatre du Salève 

▶Chemin de Corbaz ( nouveau ) 

▶Parking du Coin 

▶La Combe

Ces composteurs collectifs permettent 

de réduire nos déchets de 30% en 

moyenne tout en nourrissant la 

terre. Mais pour garantir un compost 

de qualité sans nuisances, il est 

important de respecter 

ces consignes. Besoin 

d’informations ? 

Contactez l'école 

du compostage   

compostcollonges74@gmail.

com

 Déchets compostables  Déchets interdits

Epluchures de fruits et légumes coupées en petits morceaux

Fruits et légumes abîmés / Pâtes, riz

Coquilles d’œufs écrasées / Thé

Marc et café / Fleurs coupées en morceau

En quantités modérées :

Croûtes de fromages / Agrumes coupés en morceaux

Coquilles de noix broyées /Coquillages broyés

Tout reste alimentaire cuit ou cru

Huile
Os

Viande
Poisson
Cendre

Mégots de cigarette
Contenu des sacs aspirateurs

Litière de chat

Mis en place à la suite des conséquences dramatiques de la canicule de l’été 

2003, le plan canicule national se décline à l’échelle de chaque commune avec 

l’objectif de rompre l’isolement des personnes les plus vulnérables et de 
leur venir en aide pour faire face aux fortes chaleurs de l’été. 
Le CCAS de Collonges-sous-Salève s’organise pour venir en aide, si nécessaire, 

aux personnes signalées. L’intervention de la commune se fait de façon 

ponctuelle et sans se substituer aux familles. 

Pour s’inscrire ou inscrire un proche sur les listes du plan canicule, contactez la 

commune au 04 50 43 60 75. 

Le formulaire d'inscription au format papier est disponible à la Ruche, à 

l'annexe de la mairie et sur notre site internet.

▲Le point de compostage du chemin de Corbaz

Attention, les déchets verts (tonte, taille de haies…)  doivent, eux, être déposés à la déchetterie !
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Le parc du Pérouzet remporte l’appel à projet 

du programme haie champêtre

L'association France Nature Environnement (FNE), 

lance un programme en 2025 d’accompagnement 

technique, opérationnel et pédagogique, de planta-

tion de haies champêtres via des chantiers participatifs 

grâce à un don récemment obtenu.

Le parc du Pérouzet est un espace naturel et récréatif 

apprécié des habitants et des visiteurs. Du fait des phéno-

mènes météorologiques de plus en plus extrêmes, certains 

arbres ont été déracinés ou abîmés, d’autres ont été la proie 

de parasites et maladies et ont dû être coupés, créant une 

ouverture béante dans cet espace préservé. 

L’installation de la haie champêtre envisagée au parc du 
Pérouzet représente un linéaire de 95m dans un talus en 

bordure de route, en remplacement des arbres et arbustes 

initialement installés.  

L’objectif est de créer une haie qui non seulement embel-

lira et délimitera les espaces mais qui jouera également un 

rôle crucial dans la protection et la promotion de la biodi-

versité locale. Elle  servira de couloir écologique, dans le 

prolongement de la forêt, offrant un habitat sûr et nour-

ricier pour une multitude d'espèces animales (oiseaux, 

insectes pollinisateurs, petits mammifères…) et végétales. 

Elle permettra également de couper le parc du bruit de la 

route, de limiter l’érosion, de consolider le talus.

La FNE, outre la participation financière, nous accom-

pagnera dans le choix d'arbustes, d'arbres et de plantes 

grimpantes qui, ensemble, formeront un écosystème har-

monieux et résilient et nous assistera dans leur implanta-

tion de sorte que les plantes soient disposées de manière 

à se protéger mutuellement, créant ainsi un microclimat 

favorable qui bénéficiera à l'ensemble de la haie et de ses 

habitants. 

L’implantation de cette haie sera également l’occasion 

de sensibiliser petits et grands. Les équipes de FNE inter-

viendront dans les classes de CM1 et CM2 de l’école Charles 

Perrault (1ère semaine de novembre 2025) avant de mobi-

liser les élèves sur le terrain pour participer à la plantation 

le 21 novembre 2025.
Le chantier se poursuivra le 22 novembre 2025 sous 

forme participative et impliquera notamment les bénévoles 

de l’APEC mais également les Collongeois qui souhaiteront 

participer (sur inscription à partir du mois de septembre sur 

le site de la commune). Vous pourrez, à cette occasion, venir 

planter, échanger, vous renseigner, découvrir ou redécouvrir 

des espèces adaptées à notre région et pourquoi pas, envisa-

ger sous un nouveau jour vos aménagements paysagers. Les 

simples visiteurs seront également les bienvenus pour un 

moment d’échange. Alors ! A vos agendas !
Un travail de réhabilitation des éléments du parc (jeux, 

mobilier urbain, agrés sportifs…) est également à l’étude 

pour améliorer le confort de tous, et d’autres plantations 

devraient être envisagées dans le futur afin de valoriser 

d’autres sites de la commune.

▼ La haie sera installée sous le parc du Perouzet

▲Hérisson commun, Erinaceus europaeus. crédit Animalia
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Face aux fortes chaleurs, la commune se mobilise
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Tonte, bricolage, aboiements : ce qui est autorisé

OTV :Partez en vacances l’esprit tranquille !

Vous vous absentez cet été ? Protégez votre domicile 

en vous inscrivant à l’Opération Tranquillité 

Vacances (OTV). Ce dispositif, proposé toute l’année par 

la commune, permet à la Police municipale de surveiller 

votre habitation en votre absence (à partir de 7 jours). 

 

Pour en bénéficier : 

▷Téléchargez le formulaire sur : 

www.collonges-sous-saleve.fr/vivre-a-

collonges/infos-pratiques 

▷Déposez-le à la Police municipale au moins deux jours 

avant votre départ. 

Un échange direct avec les agents (📞04 50 43 
75 50 / 📨 policemunicipale@collonges-sous-
saleve.fr) vous permettra de bien comprendre le 
fonctionnement de l’OTV.
Quelques bons réflexes avant de partir : 

Ne laissez pas de clés à l’extérieur 

▶Ne communiquez pas vos dates de vacances sur les 

réseaux sociaux 

▶ Prévenez un voisin ou un proche 

▶Transférez vos appels 

En cas de cambriolage : 

▷ Appelez le 17 immédiatement 

▷ Ne touchez à rien 

▷ Notez tout élément d’identification 

Un été serein commence par une maison bien protégée.

Pour préserver la tranquillité de tous, quelques règles s’appliquent en matière 

de bruit de voisinage. 

Travaux de jardinage ou de bricolage (tondeuses, tronçonneuses, 

perceuses…) ne sont autorisés qu’aux horaires suivants : 

 •  En semaine : de 8h à 20h 

 •  Le samedi : de 9h à 12h et de 14h30 à 19h 

 •  Le dimanche et jours fériés : de 10h à 12h 

 Animaux : les propriétaires doivent veiller à ce que leurs animaux, 

notamment les chiens, ne troublent pas la tranquillité du voisinage par des aboiements répétés ou prolongés. 

 

Bâtiments et équipements : les installations (climatiseurs, pompes, chaudières, alarmes, etc.) doivent être 

entretenues et installées de manière à ne pas générer de nuisances sonores. L’isolation acoustique des logements doit 

être préservée, y compris lors de travaux ou d’aménagements. 

Ensemble, veillons à un cadre de vie agréable pour tous. (source Arrêté n°324 DDASS/2007 )
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Entre ciel et falaises : 
rencontre avec le
Club de vol libre du Salève

Pouvez-vous nous présenter brièvement votre 
association ?
Le Club de Vol Libre du Salève (CVLS) existe depuis 

30 ans, son histoire suit celle du développement 

de la pratique du parapente. Le CVLS est un relais 

d'information pour les pratiquants, autour de la 

législation, des espaces de pratique, de la sécurité. Il y a 

historiquement deux clubs au niveau local en France et 

en Suisse, chacun lié à la législation de son propre pays. 

Le CVLS gère les terrains qui se trouvent en France.

Le Club propose des sorties journée grâce aux navettes 

que l'Ecole de Parapente du Salève (Salève Airlines) 

peut mettre à notre disposition. Nous organisons 

également des évènements tels qu'une conférence 

annuelle autour d'un invité prestigieux du monde du 

parapente, mais également autour de la sécurité avec 

des journées de pliage de nos parachutes de secours 

encadrées par des moniteurs. Le club fait des rappels 

autour de la sécurité (par exemple, la conduite à tenir 

en cas de secours héliporté que l'on soit victime ou 

témoin). Côté évènementiel toujours, nous venons 

d'inaugurer la nouvelle version adaptée aux Personnes 

à Mobilité Réduite (PMR) de notre site de décollage du 

téléphérique.

Cependant, maintenir les sites de pratique au Salève est 

la principale raison d'exister du CVLS. Nous gérons les 

terrains de pratique en organisant leur entretien avec les 

agriculteurs, et également en entretenant la signalétique 

de sécurité, les fameux panneaux d'information présents 

sur tous nos sites.

Combien de membres compte actuellement votre 
club, et quel est leur profil ?
Le CVLS compte de 150 à 200 membres au fur et mesure 

de l'avancement en saison avec des profils et des âges 

extrêment variés; de 17 à 77 ans et de tous horizons 

sociaux et professionnels (artistes, cadres médicaux, 

pompiers, pilotes d'avion ou d'hélicoptères, forestiers) 

et parmis nos membres, une forte proportion de 

Collongeois!

Le Salève est considéré comme un lieu mythique du 
parapente. Qu’est-ce qui le rend si particulier pour 
la pratique de ce sport ?
Ce site de vol a la particularité d'être international, les 

décollages se trouvant en France et l'attérissage principal 

se situant en Suisse à Troinex. Pour les plus aguerris, il 

est aussi possible de se poser en France à Collonges, plus 
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Entre ciel et falaises : 
rencontre avec le
Club de vol libre du Salève

précisément au lieu dit du Coin ou "champ à Cairn".

Le salève, c'est le balcon de Genève qui ouvre sur un 

bassin d'un million d'habitants!

Les conditions géographiques et aérologiques 

sont très favorables avec un accès aisé à trois sites 

d'envol rapprochés mais permettant des décollages 

d'orientation différentes (Téléphérique du Salève, la 

Table et bien sûr, les Crêts, notre lieu emblématique 

situé à Collonges!). La montée peut se faire aisément 

à pieds pour la pratique du "Marche et Vol", mais 

également en Stop au niveau du parking du Coin, 

avec une nouvelle signalétique mise en place à 

l'initiative du CVLS par la mairie de Collonges que 

nous remercions pour son aide ! Le secret de notre 

site, c'est "Magic Salève". Le concept étant de profiter 

des longues soirées d'été pour voler jusqu'à la nuit en 

profitant des restitutions thermiques d'une journée 

ensoleillée!

Quel lien entretenez-vous avec la commune 
de Collonges-sous-Salève, comment se fait la 
cohabitation avec les riverains ?
Les relations avec la commune sont ponctuelles, pour 

présenter notre club ou l'école, mais également pour 

péréniser notre pratique sur la commune, notamment 

avec l'élaboration d'un affichage en commun au 

Coin, tant pour informer les volants que les piétons 

sur la nature et les particularités de notre site. Les 

relations avec la population, riverains ou agriculteurs 

sont saines, malgré quelques rares incidents à 

l'atterrissage. Les riverains sont compréhensifs et 

savent toute la plus-value que notre activité apporte à 

la commune en terme d'attractivité touristique locale, 

mais aussi internationale. Les pratiquants de Vol 

Libre, viennent de l'Europe et même du monde entier 

pour voler ici.

Nous avons également établi un dialogue permanent 

et constructif avec nos agriculteurs, notamment la 

famille Megevand dont la ferme se situe à proximité 

du Coin, afin de minimiser autant que possible les 

nuisances en gardant à l'esprit tout le respect que l'on 

doit à leur travail. La pose de nouveaux panneaux 

d'information en est l'illustration tangible.

Nous faisons également en sorte de respecter le 

plus possible notre environnement en favorisant 

et développant l'activité du Marche et Vol, le 

Covoiturage (Stop du Coin) ou encore grâce à un 

minibus électrique de l'école qui 

fait les navettes pour les élèves et 

qui prend dès que possible d'autres 

pilotes à la montée pour rentabiliser 

au maximum ce véhicule propre.

▼ A droite, Emmanuel Morel devant le panneau installé au Coin à l'attention des stoppeurs 
parapentistes. A gauche, le decollage situé à la Croisette.
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Collonges côté sentiers : 
rencontre avec Oxygène 74

Pouvez-vous nous présenter l'association Oxygène 
74 : depuis quand l’association existe-t-elle ? 
 

Oxygène 74 est une association de randonnée pédestre 

basée à Collonges-sous-Saève, et active sur la Haute-

Savoie et le Pays de Gex. Affiliée à la Fédération Française 

de Randonnée Pédestre depuis 2005, elle rassemble 

aujourd’hui environ 150 membres et une dizaine 

d’animateurs bénévoles.

Quel est le profil type de vos adhérents 
aujourd’hui ? Est-ce une association 
intergénérationnelle ?
Pas de profil type pour les adhérents. Une seule passion 

commune pour la montagne et la marche (randonnée, 

douce, nordique) rassemble les adhérents. La mixité de 

nationalité, d’âge, de profession, de provenance fait la 

richesse de l’association.

Quelles sont les différentes activités que vous 
proposez tout au long de l’année ?
Nous proposons deux grandes activités tout au long de 

l’année : la randonnée pédestre 

et la marche nordique, avec 

un programme adapté à tous 

les niveaux. Nos sorties sont 

organisées cinq jours par 

semaine, selon un calendrier 

régulier et en toute saison.

• Randonnée pédestre : 

le mercredi et le jeudi, des 

randonnées "douces", accessibles à tous. 

Le dimanche, des sorties de différents niveaux, allant 

de l’itinéraire tranquille à la randonnée plus soutenue. 

En hiver, nous proposons également des sorties 

spécifiques en raquettes ou avec crampons, selon les 

conditions.

• Marche nordique : 

le vendredi et le samedi, avec des séances encadrées 

qui allient technique, renforcement musculaire et 

convivialité.

Nos itinéraires sont choisis pour convenir à tous les 

publics, du marcheur débutant au plus expérimenté, dans 

un esprit intergénérationnel et non compétitif. 

Au-delà des sorties, nous proposons également :

• Des formations pour nos adhérents et animateurs 

(gestes de premiers secours, utilisation d'applications 

GPS, techniques de randonnée, etc.)

• Des séances de découverte de nouvelles pratiques, 

comme le BungyPump, une marche dynamique avec 

bâtons à résistance intégrée. L’objectif : permettre à 

chacun de se faire plaisir, de progresser à son rythme, et 

de partager des moments de bien-être en pleine nature

▲Randonnée, tête du Chateau (2288m) - avril 2024
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Collonges côté sentiers : 
rencontre avec Oxygène 74
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Le respect de la nature et de la montagne est au 
coeur de vos valeurs. Comment cela se traduit-il 
concrètement dans vos pratiques ?

Marcher, c’est aussi prendre le temps d’observer ce qui 

nous entoure. Lors de nos randonnées, il n’est pas rare 

de croiser des chamois, des marmottes, des chevreuils, 

et parfois même des aigles royaux. La flore n’est pas en 

reste : gentianes, arnica, lys martagon jalonnent nos 

chemins, au cœur de forêts de hêtres, d’épicéas ou de 

sapins, riches en orchidées et en mousses. 
Nos sorties sont avant tout des moments de 

contemplation. Le respect de la nature est au cœur de 

notre démarche : nous veillons à limiter notre impact, 

à rester sur les sentiers balisés, à adopter une attitude 

discrète pour ne pas déranger la faune sauvage. Et 

bien sûr, nous ne laissons derrière nous que nos traces 

de pas : ce que nous apportons en montagne, nous 

le redescendons avec nous. Enfin, pour réduire notre 

empreinte carbone, nous encourageons le covoiturage 

pour rejoindre les lieux de départ de nos randonnées.

Comment accueillez-vous les nouveaux adhérents ? 
Existe-t-il une forme 
de parrainage ou 
d’accompagnement ?
Vous avez envie de 

nous rejoindre ? 

N’hésitez pas à 

venir essayer ! Toute 

personne intéressée 

peut participer à une 

première sortie d’essai. 

Il existe également 

une formule "pass 

découverte" à la 

journée, sans limite 

de renouvellement, 

idéale pour ceux qui 

souhaitent participer 

ponctuellement, à la 

carte. 

L’adhésion annuelle est fixée à 51 euros et inclut une 

assurance fédérale. Le plus simple pour découvrir notre 

ambiance, c’est encore de venir marcher avec nous : c’est le 

meilleur moyen de faire connaissance. 

Chaque année, nous proposons plus de 300 sorties.

Quels sont vos projets pour les mois ou années 
à venir : nouvelles activités, nouveaux parcours, 
collaborations, formations ?

Après une période de sommeil, l’association a retrouvé un 

nouvel élan grâce à un conseil d’administration renouvelé, 

désireux de s’ouvrir davantage et de s’ancrer localement, 

notamment dans le Genevois et à Collonges. L’équipe, 

réunie tous les deux mois, agit en s’appuyant sur les 

compétences et expériences de chacun. Des partenariats 

sont déjà en place avec la FFRandonnée Haute-Savoie 

et en cours avec l’AGAS. Depuis 2022, un site internet 

régulièrement mis à jour accompagne les adhérents et 

randonneurs intéressés : il constitue désormais l’outil 

central de notre communication -  

www.randonneeoxygene74.com

▲Marche nordique
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Olivier Dunand & le bureau 
de la montagne du Salève

Quel a été votre parcours avant de fonder le BMS ?
Originaire de Présilly, j’ai toujours été animé par une 

grande curiosité du monde. Mes voyages m’ont conduit 

en Amérique du Sud et en Asie du Sud-Est, et ma passion 

pour la montagne m’a amené à pratiquer l’alpinisme aussi 

bien dans les Alpes que dans la Cordillère des Andes. 

De retour dans ma région natale, l’envie de partager 

ses richesses m’a naturellement conduit vers le métier 

d’accompagnateur en montagne.

Comment est né le bureau de la Montagne du 
Salève ? 
Le Bureau de la Montagne du Salève est né en 2007, en 

même temps que la création de la Maison du Salève. L’idée 

était de simplifier les choses en créant un interlocuteur 

unique, capable de fédérer les professionnels de la 

montagne installés autour du massif. À l’origine, nous 

étions cinq membres ; nous sommes aujourd’hui sept, 

chacun avec sa spécialité : VTT, escalade, canyoning, 

spéléo, randonnée pédestre ou accompagnée d’ânes.

Quelles sont les missions principales de l’association 
aujourd’hui ?
Le BMS n'est pas une association mais un syndicat local  

avec le statut de bureau des guides. Nous faisons surtout 

des sorties pour les groupes : enfants, entreprises, écoles, 

centre de loisirs, et aussi pour les particuliers.

Président et fondateur du BMS, Olivier Dunand partage sa passion 
pour cette montagne emblématique et son engagement pour la faire 
découvrir et la protéger.

Quels sont les projets en cours ou à venir dont 
vous êtes particulièrement fier ou que vous 
aimeriez mettre en avant ?
Nous proposons pendant les vacances d'été, un 

pass'sport montagne pour les enfants, avec de 

nombreuses activités, via ferrata, escalade, canyoning, 

spéléo.. essentiellement sur le massif du Salève.

Dans les projets à venir, nous aimerions organiser un 

évenement tout public "La traversée du Salève", du 

téléphérique jusqu'à Cruseilles qui alternerait le vtt, trail, 

rando âne, dans un esprit plus festif que compétitif.

Peut-être aussi pourrions nous aussi imaginer un lieu 

convivial situé au pied de la paroi, ou au Coin, comme à 

la grande époque de l'escalade de Collonges-sous-Salève ?

Bureau de la Montagne du Salève
775 route de Mikerne  
74160 - PRESILLY
info@bureaumontagnesaleve.com
📞+33(0)6 85 54 86 94
📞 +33(0)6 20 85 08 24
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Sur les traces de Jean Lozeron, 
Une étonnante redécouverte vient enrichir la mémoire du Salève : les archives 
photographiques de Jean Lozeron, alpiniste, cinéaste et voyageur passionné 
de montagne, refont surface grâce à son fils, Jean-Louis Lozeron, habitant de 
Collonges-sous-Salève.

Né à Genève le 21 mars 1900, Jean 

Lozeron fut un personnage hors 

du commun, que les Savoyards de 

l’époque considéraient comme un original. 

Orphelin de père dès l’enfance, il trouve 

refuge dans la nature et la montagne, 

notamment au Salève, terrain d’aventure et 

d’expériences fondatrices. Il y découvre très 

jeune l’escalade, fréquente les pionniers 

de la varappe et immortalise ces instants 

dans des albums dès 1915. Le lieu-dit du 

Coin, avec sa carrière, ses wagonnets et 

sa buvette dominicale, devient pour lui 

un terrain de jeu, mais aussi un point de 

ralliement d’une génération d’alpinistes 

passionnés. 

Mécanicien de formation, il construit sa propre caméra 

dans les années 1920 et participe aux premiers films 

d’escalade. Il collabore avec les figures majeures du 

cinéma de montagne comme Bradford Washburn, les 

frères Charles et Émile Gos, ou encore Ella Maillart. Ses 

images, souvent réalisées sur plaques de verre ou négatifs, 

témoignent d’un monde en mutation : expéditions en 

Afrique de l’Ouest, voyages dans le Caucase, traversée du 

Cervin, mais aussi scènes de vie genevoise et savoyarde. 

Durant la Seconde Guerre mondiale, Jean Lozeron 

entre dans l’ombre. Résistant discret, non affilié à un 

réseau, il est arrêté, emprisonné à Fort Montluc, puis 

▼ Sommet de la boîte aux lettres sur la voie du Salève appelée " la Nationale" en 1915.

▷ Plateforme de tournage installée sur le pilier 
ouest du Salève lors du tournage du film La 
Grande Arête (1922-1923), pour filmer les grimpeurs 
dans la grande faille, haute de 180 mètres.
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photographe montagnard 



29

déporté à Compiègne. Il s’évade in extremis d’un 

train en partance pour l’Allemagne et reprend 

dès la Libération son engagement au service 

du gouvernement provisoire, œuvrant à la 

reconstruction de l’industrie française. 

Son fils Jean-Louis, en rassemblant les 

précieuses archives laissées par ce père discret 

mais profondément engagé, œuvre aujourd’hui 

à faire revivre cette mémoire. À travers ses 

photographies, ses films et les récits transmis, c’est 

tout un pan d’histoire locale et internationale qui 

ressurgit — entre aventures humaines, grandeur 

des sommets et turbulences d’un siècle tourmenté. 

La commune de Collonges-sous-Salève 

accompagnera cette démarche de valorisation 

patrimoniale, afin de faire connaître cet héritage 

exceptionnel aux générations futures.

▲ Jean Lozeron vers 30 ans

▼ Document de passage de Jean 
Lozeron à la frontière pendant la 1e 

guerre mondiale 

▲ Descente en rappel depuis le sommet de la paroi pour rejoindre la 
plateforme de tournage. Cette technique, très en vogue à l’époque dans le style 
chamoniard, illustre les pratiques d’alpinisme des années 1920.

& aventurier du XXe siècle
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La nuit est belle
Retour sur une soirée magique 
à Collonges

Le vendredi 11 avril, Collonges-sous-Salève 
a pris part, aux côtés de 150 communes 
suisses et françaises du Grand Genève, à 

l’opération "La Nuit est Belle". Cette initiative 

collective vise à réduire la pollution lumineuse 

en éteignant l’éclairage public, pour redécouvrir 

la beauté du ciel étoilé et sensibiliser à sa 

préservation. 

De 20h à 22h, le parvis de la Salle des fêtes 

s’est transformé en un véritable espace de 

création et d’observation nocturne. Petits et 

grands ont participé avec enthousiasme à une 

fresque picturale géante, guidés par l’artiste 

Marielle Ritlewski, et réalisée avec des peintures 

fluorescentes, pour une œuvre vivante et 

lumineuse. 

Parallèlement, des observations astronomiques 

ont permis à chacun d’explorer la voûte céleste 

à travers des télescopes, accompagnés par Élise 

Bouchaud (accompagnatrice en montagne et 

animatrice astronomie) et plusieurs astronomes 

amateurs passionnés. 

 

Un grand merci aux participants, aux animateurs 

et à tous ceux qui ont contribué à faire de cette 

soirée un moment suspendu entre art et nature, à 

la (re)découverte du ciel.

◁ Fresque picturale sur le parvis de la 
salle des fêtes. Avril 2025
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Histoires de frontières : une 
journée transfrontalière réussie

Dès 8h30, les participants se 

sont lancés à pied ou à vélo 

sur les parcours proposés, traver-

sant les cinq communes parte-

naires. Ces itinéraires ont permis 

de découvrir cinq œuvres d'art iné-

dites, créées par des étudiants de 

la HEAD (Haute école d'art et de 

design de Genève) et de l'ESAAA 

(École supérieure d'art Annecy 

Alpes). Les œuvres, sélectionnées 

dans le cadre d'un concours artis-

tique, interrogeaient la notion de 

frontière à travers des approches 

variées et contemporaines.

Parmi les installations présen-

tées, on pouvait admirer une croix 

suisse-croix de Savoie en briques 

de verre, un hommage tissé à un 

grand-père résistant polonais, un 

totem de  signalétique routière 

détournée, ainsi qu'un abri de 

toile fait de sachets de thé cousus. 

Les artistes étaient présents pour 

expliquer leur démarche et échan-

ger avec le public, créant ainsi des 

moments de partage et de réflexion 

autour de l'art et des frontières.

Une programmation 
riche et variée

L'événement ne se limitait pas 

aux parcours artistiques. À midi, 

les participants ont pu assister à 

la partie officielle de la manifesta-

tion, suivie d'un apéritif convivial. 

Le dimanche 25 mai 2025, les communes d'Archamps, Bossey, Collonges-sous-
Salève, Bardonnex et Troinex ont uni leurs forces pour organiser la première 
édition d'“Histoires de frontières”. Cet événement culturel transfrontalier a attiré 
un public nombreux et curieux, venu découvrir des œuvres d'art inédites et 
réfléchir sur la notion de frontière. Une journée marquée par des échanges 
enrichissants et une redécouverte des paysages transfrontaliers.

▼ Jaemo Lee et Zeonghyeon Kim devant 
leur oeuvre "La croix du Salève"

▲ Thomas Roget devant son oeuvre 
"Directions Frontières"

▼ Bérénice Courtin devant son œuvre, un cadre à tisser inspiré 
par l'histoire familiale et la frontière franco-suisse.
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L'après-midi était consacré à une conférence de 

la géographe Juliet Fall, autrice de la bande des-

sinée Bornées : une Histoire Illustrée de la Fron-

tière. Un concert de l'école de musique ABC a 

clôturé cette journée riche en découvertes.

Sur le parvis de la salle des fêtes de Col-

longes-sous-Salève, une dizaine de panneaux 

historiques, didactiques et pédagogiques 

retraçaient l'histoire mouvante de la frontière 

savoyarde-franco-genevoise. Ces panneaux 

abordaient des thèmes variés tels que la contre-

bande, la frontière refuge pour les huguenots et 

les juifs, la zone franche, le Salève presque gene-

vois, le vol d'eau transfrontalier et la frontière 

aujourd'hui (à retrouver en ligne cf. QR code). 

Des dessins d'enfants de l'école primaire de 

Troinex et du Service Enfance Jeunesse de Col-

longes-sous-Salève, illustrant leur vision de la 

frontière, étaient également exposés.

Un projet culturel ambitieux
“Histoires de frontières” s'inscrit dans le cadre 

d'un appel à projets du Fonds culturel trans-

frontalier, porté par le Pôle métropolitain du 

Genevois français, le canton de Genève, la Ville 

de Genève et l'Association des communes gene-

voises, et soutenu par la Région Auvergne-Rhô-

ne-Alpes. Ce projet culturel ambitieux vise à 

redécouvrir les paysages transfrontaliers tout en 

nourrissant une réflexion sur les espaces de vie, 

les histoires communes et l'avenir collectif de ce 

territoire en constante évolution.

L’événement a été coordonné par Charlotte 

Galy, étudiante en Master 2 Design de com-

munication à Télécom Saint-Étienne, en alter-

nance au sein de la commune depuis deux ans. 

Sa soutenance passé en juin 2025, intitulée 

« La construction de l’identité territoriale », 

faisait écho à cette journée réussie, ponctuée 

d’échanges culturels et artistiques enrichissants. 

Les participants en sont repartis avec une vision 

renouvelée des frontières et de leur rôle dans 

notre société.

▼ Marissa Hamaïli devant son œuvre "Tissé pour s'ancrer", 
structure immersive faite de sachets de thé.

▷ Scannez et retrouvez ici les contenus 
pédagogiques sur l'histoire de la frontière

▼ Julien Fournival devant son oeuvre "En 
cinq coup d'aile, d'un côté à l'autre".
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APRES L’ELECTION, L’ADDITION ! 

 
MAIRIE DE COLLONGES SOUS SALEVE 

6 RUE DE LA POSTE 
74160 COLLONGES-SOUS-SALEVE 

Tél : 04 50 43 60 75 
SIREN 217 400 829 

 
Opératrice Date          Heure        Ticket 
B. GONDOUIN 30/06/2025      12 :12 1 

 
COUT ÉLECTION DU 09/03/2025       12 000 EUR 
ARRET DU PROJET D’ÉCOLE    300 000 EUR 
DGS INTERIM. TEMPS PARTIEL 40%     96 000 EUR 
2e DGS EN ARRET MALADIE  
SALAI. BRUT+CHARG. PATRONALES    96 000 EUR 
FRAIS AVOCATS TRIBUNAL  
IRREGULARITÉS CONSEIL MUNICIPAL 10 000 EUR  
BUDGET COMMUNAL RÉALISÉ PAR 
PRESTATAIRES          8 500 EUR 
INDEMNITÉS MAIRE/ADJOINTS       92 240 EUR 
RESILIATIONS ANCIENS PRESTA.         15 000 EUR 
DEFICIT FOIRE STE-BARBE       15 000 EUR 
APPARTEM. COMMUNAUX VACANTS   62 960 EUR 
TOTAL GASPILLÉ      10 article(s)    698 700 EUR 

 
********VOS REDUCTIONS IMMEDIATES******** 

FERMETURE DE LA RUCHE/MAIRIE 
MOITIÉ DE LA SEMAINE                              0 EUR 
SILENCE CULTUREL                 0 EUR 
MISE S/S TUTELLE BUDGETAI. PRÉF/CRC    0 EUR 
ANNIVERSAIRE GONDOUIN ORG. ÉLUS   -115 EUR 
RÉOUVERTURE BOUCHERIE BEL                  0 EUR 
RÉFECTION COMPLETE VOIRIE               0 EUR 
AIDE PAS DE MÉDECIN TRAITANT                 0 EUR 
TOTAL REDUCTIONS IMMEDIATES          -115 EUR 

 
******** VOTRE BONUS FIDELITÉ ******** 

– 1 point cumulable à chaque reniement électoral 
– 5 points : à chaque départ de fonctionnaire 

– 10 points : un blâme préfectoral offert 
– 20 points : une consultation astrologique pour 

décisions budgétaires avec Mme GEORGE offerte 
– 50 points : votre rue non déneigée tout l’hiver 

– 100 points : visite guidée du monde merveilleux 
de l’endettement avec M. CHASSOT offerte 

 
MONTANT DU VIA NOS IMPOTS : 
MARS-JUIN 25       698 585 EUR 
CONTREVALEUR PR. ÉLU BARON  653 760,29 CHF 
 

LES ÉLUS NE SONT NI REPRIS NI ÉCHANGÉS 
PRODUITS PÉRIMÉS EN JUILLET 2025 – 

ÉLECTEURS À RISQUE 
RÉCLAMATIONS UNIQUEMENT PAR VOIE 

ELECTORALE   
TOUT ECHANGE OU REPRISE SE FERA SOUS 

FORME D’ÉLECTION SOUS 8 MOIS AVEC 
BULLETIN DE VOTE 

TICKET A CONSERVER POUR GARANTIE 
MERCI DE VOTER EN MARS 2026 

A BIENTOT 
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Pédaler, partager, connecter : 
une mobilité transfrontalière plus verte

Face à l’augmentation constante des 

besoins de déplacement dans la zones 

frontalière, la question de la mobilité 

durable devient centrale. Le modèle du 

« tout voiture » appartient désormais 

au passé : place aujourd’hui à des solu-

tions plus respectueuses de l’environ-

nement et mieux adaptées aux enjeux 

de la transition écologique.

À Collonges-sous-Salève, la com-

mune s’engage activement pour favori-

ser ces alternatives. Le service de covoi-

turage Hé-Léman porté par le Pôle 

métropolitain du Genevois français, 

dessert désormais deux arrêts straté-

giques sur notre territoire  : Marché 

et Rozon. Une opportunité concrète 

pour faciliter les connexions avec le 

réseau TPG (Transports publics gene-

vois), ou pour combiner covoiturage 

et vélo grâce au local vélo sécurisé de 

Collonges.

Et pourquoi ne pas enfourcher son 

vélo pour les trajets quotidiens ? Pour 

les distances inférieures à 6 km, le vélo 

s’avère souvent plus rapide que la voi-

ture, notamment aux heures de pointe. 

C’est aussi le mode de transport le plus 

économique après la marche, et sur-

tout excellent pour la santé. Aller au 

travail ou faire ses courses à vélo per-

met d’intégrer naturellement de l’ac-

tivité physique dans son quotidien, 

tout en réduisant son empreinte car-

bone.

Si le vélo est moins adapté aux longs 

trajets, il reste parfaitement complé-

mentaire des transports publics : une 

combinaison gagnante pour se dépla-

cer efficacement, en toute liberté !

▲ L'arrêt de covoiturage Heleman 
du marché et au second plan le local 
vélo mis à disposition par la commune 
en contrepartie d'une caution de 20€.
https://collonges-sous-saleve.
prestopark.com/

Covoiturons malin avec

Bonne nouvelle pour les 
habitants de la commune ! 
Deux nouveaux arrêts de 
covoiturage HéLéman 
ont été installés : Rozon 
et Marché. Ils rejoignent 
le réseau en pleine 
expansion de la ligne 
HéLéman Vuache-Genevois-
Annemasse, qui passera 
de 6 arrêts à plus de 20 à 
partir d’avril 2025 (cf. carte).
Il s'agit d'un service 
de covoiturage sans 
réservation, qui transforme 
nos voitures individuelles 
en véritable transport 
collectif local. Grâce à 
une application simple 
et gratuite, conducteurs 
et passagers sont mis en 
relation pour partager leurs 
trajets… au bon moment, sur 
le bon trajet. Téléchargez 
dès maintenant
l’application HéLéman !
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E3D Un label développement 
durable pour l'école Charles Perrault

Depuis novembre 

2024, l’école Charles 

Perrault de Col-

longes-sous-Salève est offi-

ciellement engagée dans une 

démarche de développement 

durable, reconnue par l’obten-

tion du label E3D (École en 

Démarche de Développement 

Durable) niveau 2, délivré par 

le ministère de l’Éducation 

nationale. Une reconnaissance 

méritée, fruit de l’implica-

tion de toute l’équipe édu-

cative, sous l’impulsion de 

Séverine Dhonneur, direc-

trice depuis 3 ans, après 4 ans 

d'enseignement dans l'école. 

Ce label s’appuie sur les 17 

Objectifs de Développement 

Durable (ODD) de l’ONU, inté-

grés progressivement dans le 

quotidien des élèves à travers 

des projets concrets, fédéra-

teurs et porteurs de sens.

Un jardin pédagogique 
pour apprendre en cultivant

Parmi les projets phares, le 

jardin pédagogique partagé 

avec le SEJA, situé à proximité 

de la salle omnisport, permet 

aux enfants de la petite à la 

grande section de maternelle de se familiariser avec le 

cycle végétal, la gestion du compost et le respect du vivant. 

Ce lieu d’apprentissage en plein air favorise l’autonomie, la 

curiosité et la coopération entre les générations.

Des classes découvertes 
tournées vers la 
montagne

Les élèves de CM1-CM2 

ont vécu une immersion 

en montagne du 26 au 28 

mai aux Gets, autour du 

thème de «  la montagne 

durable ». Randonnées, 

visites culturelles, jeux de 

piste et soirées contes ont 

jalonné ce séjour riche en 

découvertes. Du côté des 

CP-CE1, c’est à Bellevaux, 

les 12 et 13 juin, qu’ils ont 

exploré l’environnement 

montagnard, entre 

balades, ateliers sur 

les métiers du bois et 

rencontre avec des chiens 

nordiques. Tous ont 

tenu un carnet de bord 

pour consigner leurs 

apprentissages.

À vélo vers 
un avenir plus doux

La mobilité douce a 

également été mise à 

l’honneur. En mai 2024, 

les élèves de CM1-CM2 

ont participé à une classe 

découverte à Saint-

Jorioz, sur les rives du lac d’Annecy. Trois jours rythmés 

par des parcours cyclistes, des ateliers de sensibilisation à 

la mécanique vélo et à la sécurité routière

▼ Classe découverte des CP-CE1 à Bellevaux

▲ Savoir Rouler avec la Police municipale. Juin 2025
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Olympiades 2025

La bibliothèque
recherche des bénévoles

La bibliothèque municipale de Col-
longes-sous-Salève a besoin de vous ! 
Rejoignez notre équipe de bénévoles pas-
sionnés et contribuez à faire vivre un lieu 

Une page se tourne
Cette dynamique ambitieuse et bienveil-

lante marque aussi la fin d’un cycle  : Séve-

rine Dhonneur quittera ses fonctions à l’is-

sue de cette année scolaire. Son engagement 

constant en faveur du bien-être des élèves, de 

la pédagogie active et des valeurs citoyennes 

a profondément marqué l’établissement. 

Merci à elle pour ces belles années de tra-

vail et d’investissement au service de 

l’école Charles Perrault et de ses élèves. 

Composter les déchets de la cantine : 
un jeu d'enfant !
Alors que les grandes collectivités urbaines sont 
largement engagées dans le compostage des déchets 
alimentaires, un nombre croissant de communes 
adoptent progressivement le compostage. Dans le 
courant du mois d'août, un composteur dédié à la 
cantine sera installé sur un terrain communal route des 
champs Polliens pour la cantine scolaire.

Ambiance sportive et rires partagés au stade Paul Tap-

ponnier ce mardi 24 juin pour cette première édition 

des  olympiades interécoles initiée par la CME (com-

mission municipale des enfants) ! Ce sont près de 180 

enfants des classes de CM1-CM2 des écoles Charles 

Perrault, Saint Vincent et Maurice-Tièche qui se sont re-

trouvés pour une joyeuse journée de défis : tir à la corde, 

course en sac, épervier, relais et jeux d’adresse ont ryth-

mé cette rencontre placée sous le signe de la bonne hu-

meur et de l’esprit d’équipe.

Horaire d'été à partir du 7 juillet : lundi : 17h-18h30 
Mercredi : 9h30 - 12h / Jeudi : 17h - 18h30

Fermeture du 28 juillet au 17 août - Réouverture le lundi 18 août :
Lundi : 17h - 18h30 / Mercredi : 9h30 -12h / Jeudi : 17h - 18h30

Réouverture le lundi 1er septembre aux horaires habituels

chaleureux dédié à la culture et à la découverte. 
Votre mission ? Accueillir les lecteurs avec 
de la disponibilité le samedi matin de 10h 
à 12h, organiser des événements, ou aider 
à classer nos trésors littéraires. Peu importe 
votre expérience, ce qui compte, c’est votre 
envie d’être utile et de partager votre enthou-
siasme. Venez nous rencontrer ou contac-
tez-nous directement à l’accueil, par téléphone 
au 04 50 43 87 86 ou par messagerie à l’adresse  
bibliotheque@collonges-sous-saleve.fr
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L’ensemble scolaire de Maurice Tièche, 
une communauté qui s’engage

À l’ensemble scolaire privé 

Maurice Tièche de Collonges-

sous-Salève, l’éducation ne se 

limite pas aux savoirs académiques. Elle 

s’inscrit dans une démarche globale  : 

physique, intellectuelle, sociale et 

spirituelle. Former des élèves curieux, 

solidaires et conscients du monde 

qui les entoure fait partie intégrante 

de notre mission. Deux événements 

marquants de cette année illustrent cet 

engagement parmi tant d’autres.

Une rencontre inspirante 
avec l’association PSE
Les classes du primaire ont eu le 

privilège d’accueillir Julie et Véronique, 

bénévoles pour l’association Pour 

un Sourire d’Enfant (PSE), qui agit 

au Cambodge pour permettre à 

des enfants défavorisés d’accéder à 

l’éducation et à une vie digne. Les 

élèves ont été profondément touchés 

par l’histoire de Chan, un jeune garçon 

autrefois contraint au travail forcé. Une 

rencontre porteuse de réflexion, 

en résonance directe avec 

notre projet éducatif, fondée 

sur le respect, l’altruisme et 

l’ouverture à l’autre.

Un cross solidaire 
au profit de l’Enfant Bleu
Quant aux collégiens et aux 

lycéens, c’est dans l’engagement 

dans une course sponsorisée 

qu’ils ont pu se mobiliser. En 

effet, le traditionnel cross 

annuel s’est transformé en 

événement solidaire au profit 

de l’association L’Enfant Bleu, 

qui lutte pour la protection de 

l’enfance. Élèves, enseignants, 

personnel et 

parents d’élèves ont uni leurs 

forces pour faire de ce moment 

une réussite solidaire. Grâce 

à l’implication de chacun, ces 

actions ont permis de récolter 

des fonds pour ces associations. 

Ces deux actions ne sont que des 

exemples parmi les nombreuses 

initiatives menées tout au long 

de l’année au sein de notre 

établissement. Elles traduisent 

l’ambition de notre projet 

éducatif : accompagner chaque 

élève dans toutes les dimensions 

de son développement et 

l’encourager à s’impliquer dans 

un monde qu’il contribuera à 

transformer.

◁ Cross de 
Collège, lycée 
en faveur de 
l’enfant bleu.

▲ Association PSE en classe de primaire. 
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L’éco-alimentation en BD
Par Yuna Pagès
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par la 5e de Maurice Tièche
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Par Elia Moranvil

Les élèves de 5eme du collège Maurice Tièche ont exprimé à leur manière le thème du label Eco-école obtenu 

il y a 3 ans: l'Alimentation! De la BD humoristique sur le gaspillage aux conséquences du CO2, la faim des 

animaux ou encore la malbouffe, vous découvrirez un échantillon de leur créativité et leurs talents étonnants. 
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Par Eloïse Guernier
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Par Lilas Ritlewski 



44

Semaine d'actions
Zéro Déchet

"Réduire, Réutiliser, Revaloriser"

Dans le cadre de notre engagement pour le 
développement durable, l'APEC (Association 
pour la Protection de l'Environnement 

Collongeois) et l'initiative citoyenne Salève Vivant 
organisent une semaine d'actions dédiées à la 
sensibilisation et à la réduction des déchets, ouvertes 
à toutes et tous, avec le soutien de la mairie et la 
participation d'acteurs locaux. 

Cette semaine sera clôturée le samedi 8 novembre 
par un forum de rencontres et d'animations dans 
un esprit ludique. Si vous souhaitez manger sur 
place, apportez une de vos spécialités culinaires, une 
boisson et vos couverts dans un esprit zéro déchet 
pour un buffet partagé et convivial. 

Cette initiative s’inscrit dans une démarche 
concrète visant à encourager chacun d’entre nous 
à adopter des gestes simples mais efficaces pour 
réduire notre impact environnemental et améliorer 
notre qualité de vie.

Le principe du zéro déchet repose sur trois piliers 
fondamentaux : la Réduction, la Réutilisation et la 
Revalorisation. En limitant la quantité de déchets 
que nous produisons, nous contribuons à diminuer 
le volume des poubelles, à préserver nos ressources 
naturelles et à réduire la pollution.

Concrètement, cette démarche encourage des 
actions telles que le compostage des déchets 
organiques, les recettes de cuisine anti-gaspi, la 
réutilisation d'objets usagés, vêtements, livres, 
jouets, etc, le recours à des contenants et sacs 
réutilisables, notamment pour les achats en vrac et 
la conservation des aliments, ainsi que la réparation 

d’objets du quotidien pour leur donner une seconde 
vie. Elle promeut aussi la fabrication de produits 
cosmétiques et ménagers naturels maison, favorise le 
prêt de matériel entre voisins, les jardins partagés et 
incite ainsi à une consommation plus responsable.

Au-delà de ses bénéfices pour l’environnement, 
cette démarche est également avantageuse pour 
notre porte-monnaie : en réutilisant et en réparant, 
nous faisons des économies tout en limitant nos 
achats superflus. Sur le plan moral, elle procure un 
sentiment de contribution concrète à la préservation 
de notre planète tout en renforçant le lien social et le 
bien-être collectif.

Cette semaine d'actions sera l’occasion d’échanger, 
de partager des astuces et de s’engager ensemble 
dans cette voie positive. Nous espérons vous voir 
nombreux à participer à cette démarche pour un 
avenir plus durable et plus serein au quotidien.

APPEL : Nous recherchons des musiciens utilisant 
des instruments construits avec des éléments de 
récupérations qui souhaitent faire découvrir leur 
création et proposer à un moment une animation 
musicale pendant le Forum du 8 novembre 2025. 
Contactez-nous.

Pour un avenir plus responsable et solidaire, participez à la semaine d'actions vers 
le zéro déchet, du 3 au 8 novembre 2025 à Collonges-sous-Salève !

Organisé par l'APEC et Salève Vivant 
avec le soutien de la Mairie et la participation 

d'acteurs locaux. Contacts: 

bureau@apec-collonges.net

saleve.vivant@gmail.com

https://apec-collonges.net/

https://saleve-vivant.over-blog.com/



45

Semaine 
d'actions

Zéro 
Déchet
du 3 au 8 NOV. 2025

à Collonges-sous-Salèveà Collonges-sous-Salève
▶Conférence "Le tri à quoi ça sert ?" par Sivalor
 mercredi 5 novembre 2025 
 à 20h à la salle des fêtes, entrée libre

▶Animation pour les enfants de 8 à 88 ans.
 mercredi 5 novembre 2025
 à 15h30 à la bibliothèque, gratuit sur inscription

▶"Partager pour moins jeter" 
 Forum des 3R: Réduire, Réutiliser, Revaloriser
 samedi 8 novembre 2025
 de 10h à 17h à la salle des fêtes, entrée libre

 Stands d'information, animations, ateliers, Quiz,  
 Repair café ( atelier participatif de réparation )
  
Buffet partagé de 12h à 14h : un moment de 
convivialité et de partage où chacun apporte 
une de ses spécialités culinaires et une boisson. 

Amenez aussi vos assiettes,
couverts et verres ou gobelets 
dans un esprit "zéro déchet" !
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COMMUNE  DE
COLLONGES-SOUS-SALÈVE
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Fondé en 1987 à Eteaux, le club du Pays Rochois 

et Genevois Table Tennis (PRG TT) s'est imposé 

comme une figure emblématique du tennis de 

table dans la région. De ses modestes débuts, le club 

a connu une croissance remarquable, étendant ses 

installations à La Roche-sur-Foron et Collonges, 

témoignant de son dynamisme et de son engagement 

envers le développement du sport.

Le PRGTT, c'est avant tout une histoire de passion et 

de dévouement, incarnée par des figures clés telles que 

Michaël Verdonck, le président du club depuis 15 ans et 

une équipe de 3 entraineurs diplômés : Tristan Le Moing 

qui intervient sur Collonges, Fabien Filoni le directeur 

sportif et Setra Rakotoarisoa , notre jeune entraineur 

en formation. La philosophie de croissance interne et 

de transmission des connaissances qui anime le PRGTT 

ont permis d’accompagner les jeunes vers les plus hauts 

niveaux nationaux.

La philosophie du PRGTT repose sur le développement 

des talents locaux et l'intégration des jeunes joueurs au 

sein d'équipes de haut niveau. Le club se donne pour 

mission de former les champions de demain, en leur 

offrant un cadre stable et propice à l'épanouissement. 

Cette vision ambitieuse se traduit par des objectifs clairs : 

maintenir une présence solide dans les ligues National 3 

et National 1, tout en nourrissant le rêve d'atteindre le 

niveau professionnel (Pro B). 

Aujourd'hui, le PRGTT rassemble 200 membres, dont 

Du baby ping à la Nationale 2 : 
Service gagnant pour le club PRG TT
De ses débuts modestes à Eteaux en 1987, le PRG TT est devenu un 
acteur incontournable du tennis de table régional. Formateur de talents, 
organisateur d’événements, moteur de cohésion : ce club du Pays Rochois et 
Genevois joue aujourd’hui dans la cour des grands.
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une centaine sont issues du bassin 

genevois. Dix équipes compétitives, 

évoluant du niveau départemental 

au niveau national, témoignent de 

la vitalité du club. L'équipe première, 

qui brille en National 2, incarne 

l'excellence sportive que le PRG TT 

s'efforce d'atteindre.

Au-delà de la compétition, le PRGTT 

est une véritable communauté, 

qui se rassemble autour de valeurs 

communes  : le respect, la solidarité 

et le dépassement de soi. Le 

club organise régulièrement des 

événements d'envergure, tels que 

des tournois nationaux, contribuant 

ainsi au rayonnement du tennis de 

table dans la région. Des programmes 

adaptés à tous les âges, du baby ping 

aux compétitions pour adultes, 

permettent à chacun de trouver sa 

place au sein du PRGTT.

Chaque année, le club propose 

des événements comme le loto ou le 

ping fluo à Collonges, et participe à 

la fête de la musique de Saint-Julien. 

Porté par une ambition forte pour 

l’avenir, il mise sur la formation des 

jeunes et le développement de ses 

activités dans le Genevois. L’offre de 

cours, destinée aux jeunes comme 

aux adultes, devrait ainsi s’élargir à 

Collonges et Saint-Julien. Toutes les 

informations sur le club sont dispo-

nibles sur notre site :

 www.prgtt.com.
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▼Entrainement dans notre salle du complexe Omnisport du Salève

▼Jeune en revers ( à gauche )
Jeune au service ( à droite )
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Fair-play et excellence : 
l’USF se distingue en Espagne

Sous un ciel azur, baigné par la chaleureuse lumière 

du soleil espagnol, les jeunes espoirs du football de 

l'Union Salève Foot (USF) dans la catégorie des moins 

de 15 ans, ont vécu une aventure humaine et sportive d'une 

richesse inestimable. Leur participation au prestigieux 

tournoi internatio-

nal de la Copa Cas-

tell, organisé chaque 

année avec maestria 

par Euro-Sporting, 

une entité affiliée à 

l'Union Européenne 

des associations de 

football (UEFA), res-

tera gravée dans leurs 

jeunes mémoires 

comme une étape 

marquante de leur 

parcours.

L'Union Salève Foot, 

fidèle à sa réputa-

tion de pépinière de 

talents, avait déployé 

une impressionnante 

délégation de trois 

équipes, regroupant une quarantaine de joueurs et de 

joueuses passionnés. Cet engagement massif témoigne de 

la vitalité et de la profondeur du centre de formation du 

club, soucieux d'offrir à ses jeunes athlètes des opportuni-

tés de se mesurer à une compétition d'envergure interna-

tionale.

La première équipe masculine de l'USF a réalisé un parcours 

des plus honorables au sein de ce tournoi relevé. Confron-

tés à des formations venues des quatre coins de l'Europe, 

évoluant à un niveau que l'on pourrait qualifier de « régio-

nal » dans leurs pays respectifs, nos jeunes ont su faire 

étalage de leurs qualités techniques indéniables et d'un 

esprit de compétition 

affûté. Leur progres-

sion constante les a 

menés jusqu'à une 

respectable sixième 

place au classement 

général, une perfor-

mance qui souligne 

la qualité du travail 

accompli par les 

entraîneurs du club 

et révèle le potentiel 

prometteur de ces 

jeunes footballeurs 

en devenir.

Cependant, l'émo-

tion et la distinction 

les plus vives ont 

émané de la deu-

xième équipe mascu-

line de l'Union Salève Foot. Au-delà de la simple compta-

bilité des buts et des victoires, les organisateurs du tournoi 

ont souhaité mettre en lumière et récompenser une valeur 

essentielle dans le sport : l'esprit sportif. C'est ainsi que 

l'attitude exemplaire des joueurs de cette équipe a été 

saluée par l'attribution du prestigieux trophée du fair-play. 

Cette reconnaissance, particulièrement significative, met 

Lors de la Copa Castell, tournoi international en Espagne, l’Union Salève 
Foot s’est illustrée par ses performances et son esprit sportif. Trois équipes 
dites masculines, comptant également des joueuses, ont fièrement porté les 
couleurs du club, avec à la clé un trophée du fair-play pour l’une d’elles, et 
une victoire éclatante pour les filles engagées dans le tournoi de Villaz.

▲U15 USF victorieuse de la 1ere édition du tournoi U15 foot féminin, 
Villaz .
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tuellement et de renforcer les liens de camara-

derie et la cohésion au sein de leurs équipes. 

Nul doute que cette expérience enrichissante 

aura contribué de manière significative à leur 

développement non seulement en tant que 

footballeurs, mais aussi en tant que jeunes 

femmes et hommes en devenir.

L'Union Salève Foot peut légitimement être 

fière de la performance et de l'état d'esprit 

irréprochable dont ont fait preuve ses trois 

équipes U15 sous le soleil de Blanes. Plus que 

jamais, l'USF se positionne comme un acteur 

incontournable de la vie locale, un véritable 

vecteur de cohésion sociale au sein de son ter-

ritoire. À travers des initiatives telles que ce 

voyage international, le club contribue active-

ment à l'animation de la commune, offrant à 

ses jeunes des opportunités d'épanouissement 

uniques. Des remerciements chaleureux et 

sincères sont adressés à l'ensemble de l'en-

cadrement sportif de l'USF pour son dévoue-

ment, aux parents accompagnateurs pour leur 

soutien logistique et moral, aux fidèles spon-

sors dont le soutien financier est essentiel, 

ainsi qu'aux communes de tutelle pour leur 

confiance indéfectible.

Parallèlement à cette aventure, le football 

féminin a également été à l'honneur au sein 

de l'Union Salève Foot. Le samedi 19 avril, le 

stade du Varday à Villaz a vibré au rythme de 

la première édition d'un tournoi U15 entièrement dédié 

aux jeunes footballeuses. Cet événement a magnifi-

quement illustré le talent et l'enthousiasme croissant 

des jeunes filles pour ce sport passionnant. Dans cette 

atmosphère exaltante de compétition et de camarade-

rie, les U15 Féminines de l’USF ont réalisé une perfor-

mance étincelante en remportant ce tournoi inaugural 

! Leur victoire, fruit d'une maîtrise technique impres-

sionnante et d'une détermination sans faille, a marqué 

une journée mémorable pour le développement du 

football féminin au sein du club et constitue une source 

de grande fierté pour l'ensemble de l'USF.

en exergue les valeurs d'éthique sportive, de respect de l'ad-

versaire et des règles du jeu, cultivées avec soin au sein de 

l'Union Salève Foot. Un moment d'émotion supplémentaire 

est venu de la part du club écossais de Dundee, dont les cha-

leureux applaudissements à la fin du tournoi nous ont tou-

ché profondément, ouvrant la voie à de futures rencontres, 

peut-être sur les terrains de Collonges-sous-Salève ?

Ce séjour en terre espagnole a été bien plus qu'une 

simple compétition sportive pour ces jeunes joueurs. 

Cette immersion dans un nouvel environnement culturel 

leur a permis de s'ouvrir à d'autres horizons, de découvrir 

des styles de jeu différents de ceux qu'ils connaissent habi-
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▼ Accolade entre U15 USF et l'équipe du Dundee West FC (Ecosse)

▲ U15 USF sur le Podium de Copa Castell (6eme place)
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COMMUNE  DE
COLLONGES-SOUS-SAL¨ VE

FO UMR
des

Associations

Samedi 7 septembre
de 10h à 14h à la salle des fêtes

Don du sang, 
nous avons besoin 
de vous!

Collonges 
Accueille: 
40 ans 
d'engagement 
solidaire 

Depuis 40 ans, l'association Collonges 

Accueille est fidèle au rendez-vous pour 

favoriser l'entraide et la convivialité 

dans notre commune. Chaque premier 

samedi du mois, de 10h à 12h, ses 

membres vous accueillent dans leur 

local, situé route de Bossey, à côté de 

l’entrée de l’école maternelle Saint-

Vincent.

Vous pouvez y déposer des 
vêtements en bon état, livres, 
jouets, vaisselle et autres objets 
du quotidien. L’association collecte 

également les bouchons en plastique 

(au profit de Les Bouchons 74) ainsi 

que les bouchons en liège destinés 

au recyclage. En début d’année, une 

collecte de vivres est organisée au 

bénéfice de l’ALFAA (Association de 

Lutte contre la Faim dans le Genevois 

Haut-Savoyard), dont une antenne est 

située à Beaumont / Le Châble. Ces dons 

sont ensuite redistribués à des familles 

accompagnées par les services sociaux. 

Enfin, en fin d’année, une attention 

particulière est portée à nos aînés 

en maison de retraite, avec la 

distribution de friandises lors de visites 

chaleureuses. 

Coordonnées : Mairie de 

Collonges-sous-Salève – 6, 

rue de la Poste - 74160  

Collonges-sous-Salève 

📞06 61 45 71 97 📨 

annessiajl@gmail.com

Vous avez entre 18 ans et 
70 ans révolu, NOUS AVONS 
BESOIN DE VOUS… 4 fois par an 
entre 1h à 1h30 de temps !

Les fidèles bénévoles de l’Amicale 

des Donneurs de Sang vous 

attendent aux dates suivantes : le 

mardi 23 septembre et le jeudi 11 

décembre 2025 (avec une AG) à la 

Salle des Fêtes de Collonges de 16h 

à 19h ( Vous pouvez prendre RDV: 

dondesang.efs.sante.fr).

L’EFS (Etablissement Français du 

Sang) se déplace à ces dates pour 

prélever un peu de votre sang afin de 

contribuer à sauver des accidentés, 

des malades; Savez-vous que parfois 

il faut au moins 6 donneurs pour 

sauver une seule personne… peut-

être vous, un membre de votre 

famille ou un ami.

Apportez vos papiers d’identité. 

Buvez beaucoup d’eau ou de jus de 

fruits avant de venir.

Après le Don, un repas convivial 

vous est servi (important pour 

repartir en pleine forme).

Parlez-en à vos amis; même vos 

enfants sont les bienvenus, nous 

leurs offrirons un petit goûter.

Prenez soin de vous et soyez fiers de 

partager la Vie ! A très bientôt ! 

Le forum des associations se 

tiendra le samedi 6 septembre, de 

10h à 14h, à la salle des fêtes de 

Collonges-sous-Salève. 

Ce rendez-vous incontournable 

de la rentrée permet aux habitants 

de découvrir la diversité des 

activités proposées sur la commune, 

de rencontrer les bénévoles, de 

s’informer, s’inscrire, ou encore 

participer à des démonstrations et 

initiations.

�Associations collongeoises : 
faites-vous connaître ! Vous êtes 
chaleureusement invitées à tenir 
un stand, à présenter vos activités 
et à échanger avec les habitants. 
Une belle opportunité de valoriser 

votre engagement, de recruter de 

nouveaux adhérents ou bénévoles, 

et de tisser des liens avec d’autres 

acteurs locaux. 

Les inscriptions pour 

les associations sont 

ouvertes auprès de la 

mairie.

Forum des associations : 
rendez-vous le 6 septembre !
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Fin de la gratuité de l'A40 au 1er 
février 2029 ? Tout est encore possible !

L’annonce du Préfet de la Haute-Savoie le 11 mars der-

nier de la fin de la gratuité du tronçon de l’A40 entre 

Annemasse et Saint-Julien-en-Genevois a fait office 

d’un coup de tonnerre dans la région et la Une de la Presse.

Les réactions n’ont pas tardé et l’ensemble des 

parlementaires de la Haute-Savoie, députés, sénateurs, élus 

locaux, Groupement Transfrontalier Européen (GTE) et 

bien sûr l’APEC se sont activés pour interpeller le Ministre 

des Transports, Philippe Tabarot. Il a reçu plusieurs lettres 

lui demandant de venir sur le terrain se rendre compte par 

lui-même de la situation et des nuisances induites par le 

report du trafic avant de rendre sa décision. 

Ce tronçon est en fait le « Contournement du Grand 

Genève » et c’est à ce titre qu’il pourra être gratuit. C’est une 

décision politique du Ministre des Transports d’acter cette 

classification.

Le Ministre des Transports vient de répondre à la lettre 

de l’APEC en maintenant l’annonce de la fin de la gratuité. 

Philippe Tabarot n’a pas encore pris la mesure de la ténacité 

des contestataires contre un avis qui n’est pas acceptable. 

Le Ministre des Transports a reporté jusqu’à présent 

sa venue qu’il a promis à notre Députée Virginie Duby-

Muller et au sénateur Loïc Hervé. La sénatrice Sylviane 

Noël a déjà posé une question orale au gouvernement. Le 

sénateur Cyril Pellevat vient d’en déposer une nouvelle. 

Une manifestation fin mars à la douane de Bardonnex a été 

menée par le NFP. Le président du Pôle Métropolitain du 

Genevois Français, Christian Dupessey, est en négociation 

avec les autorités suisses pour obtenir la gratuité du tronçon 

d’autoroute suisse entre Bardonnex et l’aéroport, voire 

Versoix. Notre nouvelle maire de Collonges-sous-Salève, 

Brigitte Gondouin, très au fait des nuisances du report du 

trafic pour notre commune, se bat pour le maintien de la 

gratuité. 

Nous sommes en contact régulier avec tous ces acteurs 

de la vie politique et comptons bien obtenir du Ministre 

des Transports la classification de ce tronçon de l’A40 

en Contournement du Grand Genève pour pérenniser la 

gratuité.

Une manifestation avec les parlementaires, élus locaux, le 

GTE et l’APEC est en discussion. 

Nous vous tiendrons informés car c’est aussi grâce à vous 

que nous pourrons faire entendre la voix des citoyens !

Merci de signer et partager notre pétition.

Pour soutenir nos actions et contribuer à la qualité de vie de 
Collonges-sous-Salève, devenez membre 
de l’APEC. Restez informés grâce à nos 
newsletters et visitez notre site  
www.apec-collonges.net
Vous pouvez également nous contacter par 
courriel à bureau@apec-collonges.net

L’association APEC

▲scannez le QR code ou 
« Non au péage de l’A40 » 

sur Change.org
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Fête de 
la Musique
2025

La Fête de la Musique a rassemblé un large public ce samedi 21 juin  

2025 sur le parvis de la salle des fêtes, dans une ambiance chaleureuse 

et festive. Les Lilting Banshees ont ouvert la soirée avec leurs sonorités 

celtiques, suivis des énergiques The Lawdy Mamas, avant que DJ Raine 

ne fasse danser le public jusqu’à 1h du matin. Un grand bravo aussi au 

restaurant Dame Jan avec la Khantine - Saint Julien en Genevois 

pour sa participation 

engagée dans une 
démarche zéro déchet. 
Merci aussi à l'association de 
la Foire de St Barbe pour sa 

gestion impeccable du bar  ! 

Et pour prolonger l’esprit 

festif de l’été, rendez-
vous le 14 juillet pour la 
Fête nationale  : DJ , feu 
d’artifice et convivialité 
garantis !
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à Collonges-sous-Salève

Après une pause d'un an, la 

célèbre Foire de la Sainte-

Barbe fait son grand retour à Col-

longes-sous-Salève, portée par 

un nouveau bureau dynamique 

et passionné. Cet événement 

emblématique communal, ancré 

dans les traditions locales, promet 

une édition 2025 haute en couleurs, 

célébrant le patrimoine et la convivialité.

Sous l’impulsion d’un comité renouvelé, la foire retrouvera 

son éclat d’antan tout en s’ouvrant à des changements. Le 

nouveau bureau, composé de bénévoles engagés et d’acteurs 

locaux, travaille pour offrir un programme riche et varié. 

Les visiteurs pourront bien entendu déambuler le dimanche 

parmi les stands d’artisans, savourer des produits du terroir 

et découvrir des animations pour tous les âges. Des ateliers 

traditionnels, des spectacles et des activités pour enfants 

rythmeront cette journée festive, renforçant les liens com-

munautaires.

La Foire de la Sainte-Barbe, qui honore à l'origine la 

patronne des mineurs et des pompiers, est bien plus qu’un 

marché : c’est un moment de partage et de mémoire col-

lective pour la population de Collonges-sous-Salève et ses 

nombreux visiteurs. Rendez-vous incontournable de notre 

commune, la foire s’annonce comme une belle réussite grâce 

à la vision novatrice du nouveau bureau. Il sera néanmoins 

difficile d'égaler la maitrise de l'évènement mené par mon 

frère Gabriel et son équipe durant ces 12 années en tant que 

président. Une partie de l'équipe continue l'aventure et elle 

a été complétée par de nouveaux membres motivés et dési-

reux de vous faire vivre de très bons moments. Venez nom-

breux célébrer cet héritage vivant, où tradition et innovation 

se rencontrent pour créer des souvenirs inoubliables. Que la 

Sainte-Barbe illumine cette fin d'année à venir malgré les cir-

constances internationales !

Cette année, nous fêterons la 40e édition de la Foire. Elle 

commencera le samedi 29 novembre 2025 à 16h à la salle 
des fêtes pour se terminer le dimanche 30 novembre 
2025 à 17h. De belles surprises vous attendent !
Benjamin Samperio, nouveau président

Le retour de la foire
de la Sainte Barbe

www.foiredelasaintebarbe.frSuivez-nous :
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Le Fil d’Ariane tisse des liens d’exception 
entre Collonges et les scènes du monde

La saison musicale 2024/2025 de 

l’association Le Fil d’Ariane s’est  

conclue en beauté avec 

un concert d’exception, donné 

le 27 avril à Collonges-sous-Sa-

lève. À l’affiche  : la violoniste armé-

nienne Diana Adamyan, lauréate 

du prestigieux concours Yehudi 

Menuhin, et le pianiste géorgien 

Mamikon Nakhapetov, soliste inter-

national et professeur à Munich. 

Dans un programme à la fois sensible 

et exigeant, les deux musiciens ont 

conquis le public par leur complicité 

artistique et l’élégance de leur inter-

prétation. Nous avons eu le plaisir de 

les rencontrer à l’issue du concert pour 

un échange sur leur parcours, leur lien 

avec la région genevoise et leurs projets. 

La diversité des formations, des 

interprètes et des répertoires était 

le fil conducteur de cette saison du 

Fil d’Ariane. Le public a pu décou-

vrir un récital de piano, un quintette 

mixte, des trios (clarinette-violon-

celle-piano, clarinette-hautbois-piano, 

cordes), un ensemble vocal et un 

groupe folklorique d’Amérique latine. 

La saison s’est donc terminée avec 

un duo violon-piano exceptionnel. 

Diana Adamyan est diplômée de 

l’École Tchaïkovski et du Conserva-

toire Komitas à Erevan, Mamikon 

Nakhapetov du Conservatoire d’État 

de Tbilissi. Tous deux ont remporté 

de nombreux prix internationaux 

(Genève, Erevan, Moscou, Vérone, 

Istanbul…) et mènent aujourd’hui une 

carrière internationale.

Grâce à des relations personnelles 

et au dynamisme de l’association, ce 

concert a pu être organisé à Collonges. 

Un moment fort pour conclure une 

saison riche et audacieuse.

Interview avec Diana Adamyan, 
violon, et Mamikon Nakhapetov, 
piano.

Comment êtes-vous arrivés à la 
musique? Et au choix de votre ins-
trument?
[Diana:] Pour moi, c'était natu-

rel: Mes parents sont tous les deux 

violonistes à l'Orchestre National 

d'Arménie, ma sœur est violoniste. 

Depuis toute petite, j'ai baigné dans 

la musique, dans le son des violons, 

alors c'était un choix naturel. 

[Mamikon:] Ma mère est musi-

cienne, mon père physicien mélo-

mane, il était donc clair que ma sœur 

et moi allions apprendre un instru-

ment de musique. J'ai commencé 

par le violon. Mais quand j'ai vu à 

quel point le violon est difficile et 

avec quelle facilité ma sœur jouait du 

piano, j'ai laissé tomber le violon et 

ai appris le piano. 

Vous avez tous les deux des car-
rières internationales, avec des 
engagements en Europe, aux 
États-Unis, au Japon… Comment 
se fait-il que vous êtes venus à Col-
longes pour donner ce concert? 
Avez-vous une relation spéciale 
avec la région genevoise?
[Diana:] Oui, en effet. Mes pre-

miers concerts à l'étranger – j'avais 

à peine 15 ans – étaient à Lausanne 

et à Genève. À cette occasion, j'ai fait 

À Collonges-sous-Salève, la musique de chambre trouve un écrin rare grâce 
au Fil d’Ariane. Saison après saison, l’association tisse des ponts entre talents 
émergents et scènes locales. Dernière perle en date : un duo d’artistes venus 
du Caucase pour un moment suspendu entre virtuosité et émotion.
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la connaissance de plusieurs personnes de la 

région qui m'ont soutenue, encouragée, héber-

gée. Ces relations ont évolué au fil des ans pour 

devenir de vraies amitiés. Deux de nos amis ici 

organisent des concerts, l'un des concerts pri-

vés chez lui, l'autre pour l'Association culturelle 

Le Fil d'Ariane. 

[Mamikon:] Pour moi, c'est grâce à Diana 

que je viens ici. Nous avons fait connaissance 

lors de ses études à la Haute Ecole de Musique 

et Théâtre de Munich où j'enseigne. Elle m'a 

demandé de l'accompagner, ce que je fais avec 

grand plaisir.

Comment vous préparez-vous pour un tel 
concert en duo, afin d'arriver à cette parfaite 
entente entre vous deux?
[Diana:] Avec Mamikon, c'est très facile, nous 

nous comprenons, nous ressentons la musique 

de la même façon. Nous n'avons pas besoin de 

répéter mille fois, on s'entend musicalement.

Quels sont vos prochains projets?
[Diana:] Le mois prochain, je donnerai des 

concerts en Arménie et suis invitée au Festival 

Rheingau en Allemagne. D'autres engagements 

sont en cours de discussion.

[Mamikon:] Je suis invité à jouer le 2e concerto 

de Prokofiev à l'occasion d'un grand jubilé à Tbi-

lisi, ensuite un concerto de Mozart au Monas-

tère d'Andechs en Allemagne.

Merci pour cet entretien, bonne chance pour 
la suite et au plaisir de vous revoir bientôt à 
Collonges!
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▲ La violoniste arménienne Diana Adamyan et le pianiste géorgien Mamikon Nakhapetov. Avril 2025
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COMMUNE  DE
COLLONGES-SOUS-SALÈVE

7 - 18 JUILLET
STAGE MULTIACTIVITÉ 
PRGTT - ÉTÉ
Organisé par le Pays Rochois et 
Genevois Tennis de Table.

3 - 5 OCTOBRE
ANNIVERSAIRE DU JUMELAGE 
AVEC LA VILLE DE MÖSSINGEN
Célébrations du 35e anniversaire du 
jumelage de la Communauté de 
Communes du Genevois à la ville de 
Mössingen. Nous recherchons des familles 
pour accueillir les participants !

4 OCTOBRE
ANIMATION
Salle des fêtes
Concours de Belote. Inscription à partir 
de 20h. Buvette, sandwichs et pâtisserie.
Le club des aînés.

3 - 8 NOVEMBRE
SEMAINE DU ZÉRO DÉCHET

Salle des fêtes (cf. p44 ) organisée par 
l'APEC et Salève Vivant. Entrée libre

16 NOVEMBRE
CONCERT: TRIO TALEA
Aula du Campus adventiste. 17h, 
Œuvres de Max Bruch, Franz Schubert. 
Le Fil d'Ariane. 
Entrée libre, collecte à la sortie

12 OCTOBRE
CONCERT: DUO 
VIOLONCELLE & PIANO. 
Aula du Campus adventiste - 17h. 
Œuvres de Schubert, Beethoven, 
Schumann. Entrée libre, collecte à la 
sortie. Le Fil d'Ariane. 

22 NOVEMBRE
PLANTATION HAIES 
CHAMPÊTRES
Parc du Perouzet (cf. p19)

29 - 30 NOVEMBRE
FOIRE DE LA SAINTE BARBE
40e édition de la Foire. du samedi 29 
novembre à 16h à la salle des fêtes 
jusqu'au dimanche 30 novembre 2025 
à 17h. Comité de Foire de la Sainte-
Barbe ( cf. p53 )

13 JUILLET
VIDE GRENIER  
DE LA FORÊT 
Restaurant le Carrousel Beija 
Flor - de 09h00 à 17h00.

14 JUILLET
FÊTE NATIONALE 
Salle des fêtes 
dès 19h puis feu d’artifice à 22h15.

6 SEPTEMBRE
FORUM DES ASSOCIATIONS
Salle des fêtes. De 10h à 14h

22 SEPTEMBRE
CONFÉRENCE
Bibliothèque - 19h. Rencontre 
sur les troubles DYS avec Elvire 
Cassan, journaliste, podcasteuse 
et réalisatrice, autrice du livre 
"L'odyssée des dys"

23 SEPTEMBRE
COLLECTE DE SANG
Salle des fêtes - de 16h à 19h 

SEPTEMBRE
ANIMATION
Salle omnisport - reprise des cours  de 
danse le 17 septembre, et de gym le 
15 septembre. 9h15 - 10h15. Le club des 
aînés.

5 NOVEMBRE
ANIMATION & CONFÉRENCE
Bibliothèque 15h30. Animation pour 
enfants proposée par le Sivalor.
Salle des fêtes 20h. « Le tri à quoi ça 
sert ? ». Conférence par Sivalor

8 NOVEMBRE
Forum des 3R - 10h à 17h : Réduire, 
Réutiliser, Revaloriser. Avec un Repair Café 
et divers stands. Buffet partagé. Entrée libre.

À PARTIR DU 14 NOV.
THÉATRE
Salle du Fer à Cheval. 17h30 /  20h30 
Comédie de boulevard –3 actes - de Jean-
Marie Gevret « Les Amazonnes ». 
Le Petit théatre du Salève.

SEPTEMBRE
(RE-) DÉCOUVERTES 
DANS NOTRE RÉGION
Les détails seront annoncés 
ultérieurement. Le Fil d'Ariane.

10 AU 26 OCT.
THÉATRE
Salle du Fer à Cheval - 17h30 /  20h30
Comédie - Feydeau « Ne te promène 
donc pas toute nue ». 
Le Petit théatre du Salève.
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